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多倫多經歷了一個漫長、寒冷、和特别多雪的春天，四月中終於可以看到
藍天、白雲，和不再冰封舖雪的草地。已經是春季了吧。

初春的一個週末下午，中大安省校友會為幾位正在多倫多研讀「本科課程
」的中大交換生舉辦園遊會，讓老、中、青校友和年青的交換生在無拘無束的
環境下，彼此認識、傾談、和分享生活經驗與人生目標。

園遊會在陳燕清校友家中的後園舉行。從地庫可以直接出入近萬平方呎的弹花園，既可在地庫舉行戶內座談會，又可在花園進餐、拍照、跳 床、踢膠球
，是一個理想的聚會地點。燕清的好客和殷勤，使大家在和煦的初春，再感受
到友情的暖意。

聚會開始時，燕清應張妙怡的請求，帶我們參觀她家的主層。她的住所是
一座宏大的華宅，單是主層大概也有五千平方呎，而且樓底很高。不只交換生
，就是我們也有一開眼界的感覺。

返回地庫，校友會會長朱起疆請大家圍坐一圈，由志涵校友主持座談會。
雖然很多位與會者都是第一次見面，認識不過兩三小時，但「中大校友的身份
」却使大家自然地消除隔膜，縮減距離，興緻勃勃地講出心底話，和大家分享
。

十多位校友和六位交換生逐一介紹自己，校友們都講自己的工作經驗和事
業進展、移民原因、生活感受、多元文化的體驗、和對交換生的一些忠告。

起疆、燕清、鄺根、歐陽烱四位校友在加從事財經事務和投資策劃多年，
各有成就，對加、港、中的市場狀況、投資取向很有心得。他們的成功有一個
共通點，就是經常向前看，不斷吸引學習新知識，以開放的心態觀察不同的經
濟體系，和隨時迎接新的挑戰。他們的經驗對每位交換生都很有借鏡之處，尤

其對一位唸Quantitative Finance 的女同學，更具參考價值。

曾绮雲和丈夫張承亮是座中最年青的校友，所以和交換生的年紀也最接近
。他們以輕鬆幽默的「唔覺意」語句介紹出自己的愛情故事，除了使大家開懷
大笑外，還使一眾交換同學紛紛借用「唔覺意」一詞，介紹自己的生活趣事，
為大家帶來更多歡笑。

另一位年青的校友是陳裕昌，他是香港特別行政區政府，派駐多倫多「香
港經濟貿易辦事處」的副處長。來此就任還未足一年，便己經常参加中大校友
們的活動，是一位熱心能幹和有活力的年青政務主任。

一位電腦系交換生在多倫多大學已唸完兩學期，不久便回港。過去一年他
充份利用時間，除走遍多倫多每一角落外，還盡量參加雪地活動和外出旅行，
他覺得這種生活體驗才是最大的得益。他的話得到兩位校友的熱烈回應，原來
陳協隹和鄺根年青時都曾單人匹馬在歐洲浪遊多個月，鍛練了膽色和毅力，所
以他們都鼓勵其他交換生利用剩下的時間，多在多市和安省各處走走看看，領
受行萬里路的好處。



有三位校友在加從事資訊科技和電腦工作：陳秉驄、黃文偉、和劉小燕。
他們見証了1999年應付Y2K的緊張時刻，也投入smart card
等工作。小燕是安省政府電腦資訊部門的資深公務員，從她述說的工作經驗，
使交換生領會到「投入」和「專注」是事業成功的必要條件。

李樹章、馬文廣、姚國楝現時都是專業人才，他們和大家分享如何將在港
的專業訓練和經驗，在多番奮鬥下，終可移植到加國社會。

每人都有機會講出心中話，也得到真誠的反應和認同。此時，起疆會長和
太太妙怡向全體交換生同學提出一個問題：「交換生最希望從中大校友會得到
什麼幫忙？」

各人的答案並不分歧，可歸納為四項建議：(一)
剛抵達時希望有一個歡迎會。（二）類似今天的座談會如能在初到達時舉行，
效果會更好。（三）最需要幫助解决的是居住問題，因為抵達前只靠上網租住
宿舍和其他地方，通常都不易成功。（四）協助將用過的傢俱和家用物品送給
下一代交換生，這不獨減省很多運輸費用，而且符合節儉和環保原則。着座談會終於在六時半結束。趁 還有温暖的陽光，大家都走到後園享用自
助晚餐。幾位交换生還情商借用了燕清兒子的户外彈床，輕快地跳躍翻騰一番
，盡量將青春氣息散發出來，和應那明媚的初春景象。
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